

Reyes-Juguetes, objetos para regalos.

Además de los expuestos en su hermoso escaparate que tan poderosamente llama la atención hay un surtido grandioso al interior.

Precios baratísimos, últimas novedades.

La Sevillana, Conde de Cárdenas, 24

Autos, aeroplanos y otros juguetes, desde 10 céntimos.

Ticicos para niños, precios de fábrica.

POR LA CULTURA

Sociedad Cordobesa de Arqueología y Excursiones

Unos cuantos amigos de la Arqueología y sus artes, hijas y afines, concibieron no ha mucho tiempo el propósito de establecer en Córdoba una agrupación o sociedad cuyo objeto fuese, no sólo reunir el conocimiento de toda la serie de elementos dispersos que en esta ciudad acumulan las civilizaciones que en ella hubo, sino facilitar la difusión de ellos y su representación, contribuyendo al esclarecimiento de los asuntos históricos que con los mismos se relacionan.

Fruto de este deseo y afición ha sido la creación de una «Sociedad Cordobesa de Arqueología y Excursiones» que anoche quedó constituida en el Instituto general y técnico de esta capital.

Tras breve exposición del objeto de la misma por el señor Ruiz de Quijano, uno de los iniciadores, fué leído el Reglamento porque la Sociedad ha de regirse y ha de realizar los fines de su creación. El Reglamento fué recibido con aprobación unánime.

Fueron elegidos para consiliarios de la Sociedad el director del Instituto don Agilío E. Fernández y don José D. Ruiz de Quijano y para tesorero don Rafael Vázquez.

A continuación, y entre otras noticias muy curiosas e impresionantes cambiadas entre los socios fundadores asistentes, don José Amo dió cuenta de la existencia de una losa con caracteres árabes, para gestionar la adquisición de la cual se nombró una Comisión formada por dicho señor, don Benigno Iñiguez y don Manuel Galindo.

Se acordó después, y como primer acto, que la Sociedad ha de efectuar mañana, a las tres de la tarde, un paseo para visitar los arcos de la Puerta de Sevilla, sobre los que actualmente ha reinado una importante discusión arqueológica, ha tiempo iniciada.

Esta Sociedad tendrá dos clases de socios: numéricos y correspondientes. Los primeros, en número de veintinueve, son los siguientes: don Agilío E. Fernández, don Rafael Martín, don Rafael Vázquez, don José Pérez Guerrero, don Juan de la Escosura, don Benigno Iñiguez, don Dionisio Pastor, don José de la Torre y del Cerro, don Rafael Castejón, don Ramón García Suárez, don José Amo, don Adolfo Castiella, don Antonio Moreno, don Manuel Galindo, don Francisco Cabrera, don José Domingo Ruiz de Quijano, don Rafael Ruiz Armenta, don Ezequiel Ruiz, don Enrique Poole, el Conde de Casa Chaves y don Francisco Iñiguez.

De desear es la prosperidad de esta nueva sociedad, la que acaso venga a dar aún más realce al bien nombre de Córdoba.

DE SOCIEDAD

Hoy celebra su fiesta onomástica nuestro querido jefe don Manuel García Lovera, director y propietario del DIARIO DE CÓRDOBA.

Con este motivo le enviamos nuestra felicitación muy afectuosa, en nombre también de la Administración, imprenta y demás dependencias de la casa, deseándole muchas prosperidades en compañía de su distinguida familia.

Está en Córdoba, en compañía de su distinguida esposa, nuestro querido amigo y colaborador el brillante escritor don Leocadio Martín Ruiz.

Anoche algunas familias de esta capital celebran reuniones íntimas para festejar la entrada del año.

Ha llegado a Palma del Río, para asistir a una sacería que se celebrará en una finca de los Duques de Arión, el Secretario de la Universidad de Sevilla don Antonio Palomo.

DE CORREOS

Ha sido nombrado interventor de los carteos de Córdoba don Luis Armenta López.

Han sido ascendidos a carteros de primera clase de esta Central los de segunda don Fernando Jiménez y don Manuel Manosalbas.

Boletín Oficial

Resumen del número correspondiente al día 30 de diciembre:

Gobierno civil.—Anuncio de la solicitud de un aprehentamiento de agua del Guadaluquivir, en los términos de Pedro Abad y Montoro.

Juntamientos.—Anuncio de tener expuesto al público el de Espejo el repartimiento de consumo. —Extractos de los acuerdos tomados por el de benemérita en sus sesiones del mes de Septiembre por el de Carcabuy en las de Julio y Agosto; por el de Montemayor en las de Abril, Mayo y Junio; por el de Bujalance en las de Abril últimos.

Distribución de fondos del de Córdoba para satisfacer las obligaciones del mes de Diciembre. —Edictos del de Pozoblanco encargando la busca de una potra que desapareció el 21 de diciembre de la puerta de una casa de la calle de Intón Gordo, de Pedroche, e interesando la captura de los individuos que el 10 de Diciembre robaron 4.393 pesetas 93 céntimos del Pósito de Tomearco; del de Fuente Obejuna ordenando el resque de una yegua sustraída el 23 de Diciembre de la hazienda de los Mártires, de aquel término; del de Montilla la de dos cerdos hurtados el 15 de Diciembre de la huerta del Postigo, de dicho término; del de Aracena llamando a los parientes de Estrella Luque González, muerta violentamente el 25 de Diciembre en la villa de Cortegana; del de Olvera disponiendo la busca de una yegua y un mulo robados el 8 de Diciembre de la huerta de Lija, de aquel término; del de Palma del Río citando a Antonio Carrasco, y del de Ecija llamando a Antonio García Romero.

Museo del Turismo.—Circular interesando el envío de objetos para dicho Museo.

ENSUEÑOS

POESÍAS DE FRANCISCO AREVALO

De venta en todas las librerías y en la casa del autor, Mundo, 1 duplicado.

Andalucía don Eduardo Toda, quien por la noche pronunció en el Círculo de la Unión Mercantil una notable conferencia acerca de la enseñanza, siendo muy aplaudido.

Quejas del vecindario

Los vecinos de la calle de Ramírez de las Casas-Deza se quejan del mal estado en que se encuentra el piso del citado lugar.

Junta directiva

En la reunión celebrada anoche por la Sociedad de Tipógrafos procedióse a la renovación de la mitad de la Junta directiva, la cual quedó constituida en la siguiente forma:

Presidente, Rafael Ortiz.
Vice, Bartolomé García.
Tesorero, Rafael Herrera.
Secretario, José Lara.
Vice, José García.
Contador, Rafael Molina.

Vocales: Antonio Sugerán, Angel Garrido, Francisco Mora, Francisco Borrego y Atanasio Albañil.

Nuevo colegio

El próximo día 7 se verificará la apertura del nuevo Colegio de San Francisco, situado en el Patio del mismo nombre, sin número, de esta capital, dedicado a la primera enseñanza, completa, particular y gratuita de niños, bajo la dirección especial del rector de la parroquia de San Francisco y San Eulogio.

La inscripción de matrícula se hace desde el día de la fecha, en el local del colegio, de dos a cuatro de la tarde, mediante la presentación del certificado de vacunación y papeleta de la parroquia correspondiente.

Es absolutamente gratuita la enseñanza de los alumnos que asistan a las clases ordinarias de mañana y tarde, durante las horas establecidas oficialmente.

Nos niños particulares podrán permanecer todo el día en el colegio, recibiendo además clases especiales en horas extraordinarias.

¿Quiere V. que su paladar y estómago no sufran las consecuencias de comer malos aceites? Compre Aceite Fino en la Olivarera, al precio de los corrientes, Cister, 4.

Se admiten representaciones y administraciones. Se vende leche pura de cabra a 0'30 céntimos.

Contraventora

Por arrojar aguas sucias a la vía pública, contraviniendo lo dispuesto en las Ordenanzas municipales, ha sido denunciada Victoria Gallegos, que vive en la calle de Tafures.

Fiesta religiosa

El próximo domingo, a las diez y media de la mañana, se celebrará en el Monasterio de la Encarnación una solemne fiesta al Niño Jesús del Río, costeada por doña Dolores de la Bermeja, viuda de Medina.

Asistirá una lucida capilla de música vocal e instrumental que interpretará una de las misas del inspirado maestro señor Gómez Navarro y notables villancicos.

Pensión

Por la Dirección general de la Deuda y Clases pasivas se ha concedido la pensión de 1.250 pesetas anuales a los huérfanos del magistrado don Manuel Yuste, quienes percibirán sus haberes por la Tesorería de Hacienda de esta provincia.

Que pague

Una lechera que tiene establecido un puesto en la calle de la Espartería ha sido denunciada por negarse a abonar el importe del arbitrio. La denunciada se llama Encarnación Tarifa.

El Club Guerrita

Se ruega a los señores socios de este centro que no dejen de concurrir a la Junta general que se celebrará en el mismo hoy, a las nueve de la noche, para la elección de nueva Junta directiva.

La venta de pan

Se queja el público de que se haya vuelto a consentir la venta de pan en sitios que no reúnen las condiciones necesarias, pues a veces lo tienen junto al carbón y el petróleo.

Beodo

Hallándose en estado de embriaguez, un sujeto llamado Luis Casas Peña, promovió un fuerte escándalo en la Puerta del Rincón.

Alvarito

El valiente matador de novillos Alvarito ha nombrado apoderado en Madrid al distinguido aficionado don Alfredo Miralles Asense, que habita en la calle de Echegaray, número 29, 3.º, donde pueden dirigirse las empresas que deseen contratar al citado diestro.

Para solemnizar Año Nuevo lo mejor es tomar una taza de café y una copita de anís extrafino del TOSTADERO

Plaza de la Almagra, núm. 34 (al lado de la botica del Dr. Villegas)

El cierre de las barberías

Nos ha visitado una comisión de barberos para rogarnos que publiquemos la noticia de que el gremio tiene acordado, según figura en acta, que se cierre hoy a las tres de la tarde.

Quedan complacidos.

Pérdida

En la oficina de la Guardia municipal está depositado un boletín de viaje, de un empleado de ferrocarriles, encontrado en la vía pública.

Cantina

Por la representación del regimiento de la Reina ha sido publicado el aviso siguiente: Debiendo adjudicarse la cantina de este regimiento durante el tiempo que permanezcan en esta plaza los reclutas destinados a este regimiento, se anuncia el oportuno concurso para que, cuantos lo deseen, presenten en la oficina de Mayoría sus pliegos de condiciones y precios de los artículos que han de vender, antes de las diez de la mañana del día 8 de Enero próximo, a cuya hora se reunirá la Junta económica para la adjudicación al mejor postor; en la inteligencia que serán desechadas las proposiciones en las que no se concrete la cantidad que se obliguen a satisfacer, teniendo en cuenta lo que determinan los artículos 728 al 735 del título 2.º del reglamento para el detalle y régimen interior de los cuerpos. Córdoba 31 de Diciembre de 1914.

El jefe representante, Salvador Rosado.

Cooperativa militar del Ministerio de la Guerra

Establecimiento de ultramarinos finos de Fernando Delgado, Victoriano Rivera, 5, (antes Plata).—Teléfono 264.

Avisos útiles

Cara el estómago el Elixir Sáiz de Carlos Flores del Campo.—Jabón, polvos, colonia y cuantos artículos nuevos son ofrecidos al

mercado, tanto en productos de perfumería como en los demás ramos que «La Sevillana» trabaja; ofrecemos siempre las últimas creaciones. Conde de Cárdenas, 24. Precios de almacén.

Los anémicos, los débiles, verán crecer en breve sus energías con el uso de la Hemoglobina Asimilable Stengre.—Venta farmacia.

Agua de Villaza.—Probarla es adoptarla.—Farmacia de don Joaquín Fuentes.

Para Reyes.—Llamen extraordinariamente la atención los inmensos surtidos en juguetes que presenta «El Siglo.» Bien pueden recomendar los niños en sus cartas a los Reyes que hagan sus encargos en esta casa. Letrados 20.

4 o 5 gotas de Aceite Oriental dan al cabello el brillo del Esmalte y vuelven estos a su primitivo color (rubio, castaño o negro) si estuviesen canosos.

4 o 5 gotas de Agua Argentina quitan en pocos días las pecas, manchas, arrugas y paño del embarazo, dejando la cara blanca y aterciopelada.

De venta: Centro Técnico Industrial, Córdoba.

La higiene y el planchado mecánico

Está plenamente demostrado que toda persona cuyos cuellos y puños son lavados y planchados por el sistema arriba indicado no padece de granulación en el cuello, lo cual es debido a la gran desinfección que se da a la ropa; además tiene la ventaja de no estropear nada y dejar los cuellos tan blancos y tan perfectos, que parecen nuevos.

Todas las personas que deseen disfrutar de las ventajas de este moderno sistema de lavado y planchado deben mandar sus cuellos y puños a la calle Gondomar, 3, Camisería Inglesa de José Fabra, quien tiene la exclusiva para esta plaza.

Los precios son los siguientes: Lavado y planchado de un cuello, 10 céntimos. Idem idem de un par de puños, 10 céntimos.

Sección Religiosa

Santo de hoy.—La Circuncisión del Señor.—Mañana.—San Isidoro, obispo y mártir.

Jubiléo circular.—Hoy y mañana en la parroquia del Sagrario, costeado por la Asociación de la Vela, por sus difuntos.

En la Catedral.—En la Misa conventual predicará hoy el Dr. D. Marcel López Criado, Canónigo Lectoral.

Corte de María.—Los asociados visitarán hoy a Nuestra Señora de la Asunción, en la Catedral.—Mañana a Nuestra Señora de Belén, en la parroquia de San Miguel.

San Pedro de Alcántara.—Hoy, a las cinco y media de la tarde, octavo día de novena en honor del Niño Jesús. Se rezará el santo Rosario, letanía cantada, lectura de la novena, copias al Divino Niño, terminando con la adoración.

Mañana, a las nueve y media, habrá Misa cantada, terminada esta se dará a adorar al Divino Niño Jesús.

San Agustín.—Hoy séptimo día del solemne octavario que los PP. Dominicos consagran al divino Niño Jesús, dando principio media hora después del toque de oraciones: se rezará el santo Rosario, letanía cantada, lectura, plática, concluyendo con la adoración del Niño, durante la cual se cantarán alegres villancicos.

Parroquia del Sagrario.—Hoy, a las cuatro y media de la tarde, quinto día de la solemne novena que anualmente se celebra al Divino Niño Jesús con las limosnas de los fieles devotos: se rezará el santo Rosario, letanía cantada, sermón, lectura, cantándose copias alusivas al acto, y finalizando con la adoración al Niño Jesús.

Capuchinos.—Hoy último día del solemne quinario al Niño Jesús, dando principio a las cinco y media de la tarde: se rezará el santo Rosario con cánticos, letanía cantada, ejercicio del quinario y sermón que predicará el R. P. Salvador de Sevilla, terminarán estos cultos con la adoración al Niño Jesús.

San Hipólito.—Hoy, a las diez y media de la mañana, habrá Misa cantada, con panegírico del Dulce Nombre de Jesús, que predicará el muy ilustre señor doctor don Marcel López Criado, Canónigo Lectoral de la Santa Iglesia Catedral.

Por la tarde habrá exposición de S. D. M., estación mayor, santo Rosario, letanía, motetes, sermón y reserva.

Mañana, a las cinco de la tarde, primer día del solemne quinario al Niño Jesús: se tendrá el santo Rosario, plática y villancicos. Se dará a adorar al Niño Jesús.

San Pedro.—El centro del Apostolado de la Oración, establecido en dicha parroquia, tendrá hoy, primer viernes del mes, sus cultos mensuales en la forma siguiente: en la Misa de ocho y media la comunión general y a continuación el ejercicio correspondiente a la noche.

Santa Marta.—Hoy estará expuesta Su Divina Majestad en forma de Jubileo, costeado por doña María de la Concepción de Rojas, en sufragio de su esposo.

A las cinco de la tarde se rezará el santo Rosario, letanía cantada y lectura espiritual.

Las misas que se celebren en la parroquia del Salvador y Santo Domingo de Silos, el día 2 de Enero, desde las ocho y media en adelante, por los señores sacerdotes invitados, serán aplicadas en sufragio por el alma del señor don Manuel Hoyo y Ruiz, exsecretario suplente del Juzgado municipal de la izquierda y de la Junta municipal del Censo electoral de esta capital, que falleció el 10 de Mayo de 1914, a los cuarenta y cuatro años de edad.

Su desconsolada viuda, hijo y madre política ruegan a sus amigos lo tengan presente en sus oraciones y lo encomienden a Dios nuestro Señor.

Las misas que se celebren el día 2 en la iglesia de las Escuelas del S. C. de Jesús, por los señores sacerdotes invitados, se aplicarán por el alma de doña Francisca Román León (q. e. p. d.) que falleció el 25 de Diciembre pasado.

Su viudo don Jenaro La Calle Cantero e hijos suplican a sus amigos y personas piadosas la encomienden al S. C. de Jesús y a la Virgen de los Dolores.

Las misas que se celebren el día 2 en la parroquia de San Miguel, por los señores sacerdotes invitados, serán aplicadas en sufragio por el alma de don Manuel Sánchez Molina (q. e. p. d.).

Su viuda, hijos, madre, madre política, hermana, hermanos políticos, tíos, primos y demás familia ruegan a sus amigos lo encomienden a Dios y a nuestra Señora del Carmen.

XX aniversario

Todos los señores sacerdotes que quieran pueden aplicar el santo sacrificio de la Misa el día 5 en la Iglesia parroquial del Salvador y Santo Domingo de Silos, por el alma de la señora doña Cándida Morand y Bordehore, que falleció el día 5 de Enero de 1895.

Restaurant de Miguel Gómez

calle Marqués de Boll (antes Morillos)

Teléfono número 140.

Plato del día: Filete de solomillo con arroz a la americana.

Se venden ostras del Cantábrico a 1 peseta la docena, cerradas; a 1'50 pesetas docena, abiertas, y a 2 pesetas la docena, al gratén.

Espectáculos

GRAN TEATRO

Compañía española de espectáculo Gran guignol de Cecilio Rodríguez de la Vega.

Función para hoy.—(Fuera de abonó)—El drama en tres actos, Tierra baja.—La comedia en un acto, ¡Esta es la vida!

A las nueve y cuarto en punto.

Precios: Plateas sin entrada, 8 pesetas.—Prosencios segundos sin idem y palcos, 7.—Butaca con entrada, 2'25.—Delanteros de anfiteatro con idem, 1'25.—Idem de paraiso con idem, 0'70.—Entrada para platea y palco, 1'15.—Entrada de anfiteatro, 0'90.—Idem de paraiso, 0'40.

En estos precios están incluidos los impuestos.

TEATRO-CIRCO del GRAN CAPITAN

Cinema Artístico.

Hoy, a las seis en punto de la tarde, sección vermout, estreno de la película en dos partes y 1.200 metros, titulada: La sufragista.—Única exhibición de la primera corrida de la feria de Valencia de 1914 por Gallo, Posadas y Belmonte, dos partes y 1.100 metros.

Por la noche se exhibirán las mismas interesantes películas.

A las ocho y media.

Precios: Palco sin entradas, 2 pesetas.—Butaca con entrada, 0'40.—Anfiteatro con idem, 0'25.—Entrada de palco, 0'40.—Entrada de grada, 0'10.

En estos precios está incluido el impuesto.

CAFÉ DE COLÓN

Cinematógrafo por el consumo

Todas las noches secciones de películas, con programa variado, dando principio a las ocho y media.

Pérdida

Desde la estación central por las calles Gran Capitán, Conde del Robledo, Góngora, San Miguel, Alfonso XIII a la Agencia del señor Urbano, calle de María Cristina, se ha extraviado un paquete de calzado, procedente de Sevilla, de Chico Ganga, y consignado a don Manuel Borrego.

La persona que se lo haya encontrado se le agradecerá el entregue en dicha Agencia y se le gratificará si lo desea.

LA GRANADINA

CONFITERÍA Y PASTELERÍA

Alfonso XIII, número 28. — Córdoba.

El dueño de este acreditado establecimiento tiene el gusto de anunciar a su numerosa y distinguida clientela los siguientes artículos:

Gran surtido en mazapanes para regalos.

Roscos de Loja, vino, aguardiente, granadinos y huevo, a precios sin competencia.

Riquísimos alfajores de almendra, canela, clavo y granadinos.

Extense surtido en mantecados a 0'50, 0'75 y 1 peseta docena y manchegos a 1 peseta.

Mantecados finos de canela, almendra, limón y coco a 2'50 kilo.

Especialidad y propiedad de esta casa en polvorones Victoria.

Gran surtido en bombones y caramelos de todas clases.

CONFITERIA LA PERLA

Establecimiento

el más suntuoso y mejor de España.

GRANDES VARIEDADES EN ARTICULOS DE

¡¡ PASCUAS !!

Riquísimos MANTECADOS de 0'50, 0'75 y 1 y 1'50 pesetas la docena, y finos pequeños con canela, limón, almendra y coco a pesetas 250 el kilo; elaborados todos ellos con el esmero que de tantos años tiene acreditado esta casa y con las primeras materias más selectas, abarcando los distintos procedimientos, según clase, desde la histórica PERRUNA cordobesa, al finísimo de Viena y Manchego.

Especiales ALFAJORES CORDOBESES de almendra, canela y clavo a pesetas 2'50 el kilo.

ROSOS de vino y aguardiente, de Santa Clara, de viaje, de huevo, de Loja, Granada y Madrid, a 0'50, 1 peseta y 1'50 docena.

POLVORONES exquisitos de Vitoria, Sevilla y otros.

PESTIÑOS y otra infinidad de artículos, que acreditan la industria cordobesa.

Inmenso surtido en objetos para regalos y entre ellos CAJAS DE MUSICA de gran lujo y novedad; CAJAS DE FANTASIA, llenas de bombones selectos, cuya venta es exclusiva de esta casa y preciosas CAJAS DE MAZAPAN con bonito decorado, en competencia con las de Toledo.

Bombones y caramelos de infinidad de clases. Salchichón, buñafarón, jamones y mortadela. Vinos y licores de las mejores marcas.

Visiten los escaparates-exposición que presenta esta casa

Premiados sus productos con Medallas de oro y Grandes premios en varias Exposiciones.

Gondomar, 1.—Sevilla, 1 y 3

GRAN CAFÉ "LA PERLA,"

I, GONDOMAR, 1

El más cómodo y céntrico de la población. El que más frecuentado es y más fama tiene debido a los excelentes artículos que presenta que son elaborados con lo más puro y selecto que se conoce.

La única casa que tiene la cocina a la vista del público para que este pueda apreciar con la limpieza y esmero que se hacen los géneros que en el mismo se expenden.

Especialidad de la casa en chocolates con pastas a 30 céntimos.

A domicilio, llevándolo con servicio de la casa, a 35 céntimos.

Cerveza al grifo y en botellas de todas marcas. Refrescos gaseados. Vinos y licores nacionales y extranjeros.

Las aguas que se utilizan en esta casa son inmejorables, de las llamadas del Cabillo.

Servicio permanente y a domicilio. TELEFONO NUM. 4

CAFÉ DEL GRAN CAPITAN

Especialidad en café, vinos y coque. Chocolates y pastas a 30 céntimos. Gran surtido en cerveza al grifo y embotellada de varias marcas.

Especialidad en café y esmerada elaboración por los acreditados maestros hermanos Torres. TELEFONO NUM. 31

Para componer relojes TIENDA

Para comprarlos su TIENDA

Conde de Cárdenas, 15

Ultimas noticias de la guerra

DE CUATRO DE LA TARDE A CINCO DE LA MADRUGADA

Madrid

El Toisón de oro
Asegurase que el día del Santo del Rey se proveerán los tres Toisones de oro que hay vacantes.

Concederánse a Maurs, al Duque de Mandas y al Marqués de Casa Riera, que reside en París.

Las víctimas de la aviación
Esta mañana se practicó la autopsia al cadáver del capitán Castellví, víctima de un accidente de aviación.

Los médicos certificaron que la muerte fué ocasionada por la fractura completa del cráneo. El desgraciado capitán también sufrió la fractura de la pierna izquierda por el tercio superior.

En el hospital militar de Carabanchel se recibieron coronas con sentidas dedicatorias, del Rey y de los Infantes.

A las tres de la tarde se organizó la comitiva para el entierro.

Los compañeros del finado condujeron, a hombros, el féretro.

Presidieron el duelo representantes de los Reyes, el Ayudante del Infante don Alfonso, el Subsecretario de la Presidencia en representación del Gobierno, los hermanos del capitán Castellví, el Ayudante del Ministro de la Guerra, el general Bazán y varios jefes representando la Escuela de aviación.

El cortejo era numerosísimo y en él figuraban muchas personalidades de significación.

El cadáver recibió sepultura en el cementerio de Carabanchel, cerca de la tumba del teniente Cortijo, otra víctima de la aviación.

Noticia desmentida
En la Embajada del Japón ha sido desmentida la noticia referente al envío de tropas japonesas a Europa, publicada por la prensa hace algunos días, pues, según afirman en dicha Embajada, por ahora no hay motivo alguno para que el país nipón intervenga en el conflicto europeo.

Audiencias regias
El Rey ha concedido hoy audiencias a don Eduardo Guillón, al Agregado militar de la Legación de Alemania, al embajador de España en Francia Marqués del Mini, al Duque de Granada y al Barón de Casa-Davalillos.

El Rey en casa de Dato
Esta mañana fué el Rey, acompañado de su Ayudante el comandante Guiso, a visitar al Jefe del Gobierno.

Este día cuenta al Monarca de varios asuntos.

El Soberano dijo a Dato que, en vista de que no hay asuntos de importancia que tratar, quedaba aplazado el consejo de ministros que hoy debía celebrarse en Palacio hasta que aquel estuviera restablecido por completo.

Lo que dice Sánchez Guerra
El Ministro de la Gobernación recibió a los periodistas y les dijo que el Presidente del Consejo estaba muy aliviado de la indisposición que sufre.

Añadió que él había firmado hoy las Reales órdenes aprobando los presupuestos de varias Diputaciones provinciales.

También manifestó que los telegramas de provincias no acusaban novedad.

Manifestaciones de un político
Un personaje político decía esta tarde en un corrillo del Congreso que es una imprudencia temeraria la reapertura de las Cortes.

Agregaba que el proyecto de las zonas neutrales originaría serios disgustos al Gobierno, pues sus mayores detractores están en la comisión que ha de emitir dictamen acerca del mismo.

Almuerzo y conferencia
Hoy ha almorzado Dato con el Conde de Esteban Collantes.

Ambos conferenciaron extensamente.

Actos suspendidos
El día del Santo del Rey, a causa del luto de la Corte, no habrá capilla pública en Palacio ni recepción militar.

El Canal de Panamá
A fines del mes actual marchará el acorazado España para representar a nuestra Marina en la inauguración oficial del Canal de Panamá.

Una Subsecretaría
Indicase al Marqués de Grijalba para ocupar la Subsecretaría del Ministerio de Gracia y Justicia.

Toma de posesión
El exministro don José Pidal ha tomado hoy posesión de la Jefatura de la jurisdicción de Marina de la Corte.

Felicitación
El Rey ha enviado telegramas de felicitación, por la entrada de año, a todos los Jefes de Estado.

Cumplimientos
Hoy han cumplimentado a la Reina doña Victoria Eugenia la Duquesa de Canalejas y el Marqués de Vadillo.

Te-Deum
Esta tarde se celebró en la capilla de Palacio un solemne Te-Deum con motivo de la terminación del año.

Ofició el Obispo de León. Asistieron la Familia Real y el alto personal palatino.

Terminado el acto los concurrentes se situaron en las galerías, felicitando a Sus Majestades y Altezas, al pasar, por la entrada de año.

Conferencia
Dato y Sánchez Guerra han conferenciado extensamente en el domicilio del primero.

Una Real orden
Mañana aparecerá en la «Gaceta» la Real orden denegando la ampliación de plazas pedida por los aspirantes aprobados para el ingreso en el cuerpo de Vigilancia.

Consejo de ministros
El martes próximo se celebrará Consejo de ministros en el palacio de la Presidencia.

Felicitación de Dato

Mañana irá el Jefe del Gobierno a Palacio para felicitar a la Familia Real con motivo de la entrada de año.

Futuro ministro

Ha llegado a Madrid don Manuel Burgos, futuro Ministro de Gracia y Justicia.

Los nuevos ministros

Hasta el lunes próximo no se publicarán en la «Gaceta» los decretos nombrando a los nuevos ministros.

Estos jurarán el cargo el mismo lunes, al medio día.

Las Escuelas Normales

La «Gaceta» publica una Real orden anunciando que, durante la primera decena del mes actual, la Dirección general de primera enseñanza convocará a concurso para proveer las plazas de profesores especiales de Educación física, Caligrafía, Francés y Dibujo, de las Escuelas Normales recientemente creadas.

A la vez concede un plazo de veinte días para que los Prelados presenten las ternas con el objeto de proveer las cátedras de Religión y Moral.

Asimismo dispone que dichas cátedras sean desempeñadas interinamente hasta que se provean en propiedad.

El Director de Comercio

Ha marchado a Asturias el Director general de Comercio.

A esperar al año

Hoy ha sido un día lluvioso y frío. Esta noche mejoró algo el tiempo, y a última hora, comenzó la animación en las calles.

Numerosos grupos de hombres y mujeres, provistos de panderetas, almireces, enormes latas y cencerros recorren la población, promoviendo gran alboroto.

En la puerta del Sol se agolpa un inmenso gentío.

En sus alrededores hay multitud de vendedores de uvas y chucherías.

Sánchez Guerra dispuso que se iluminara la bola del reloj del Ministerio de la Gobernación para que se la viera descender a las doce, pues el bullicio, como en años anteriores, impedía oír la campana.

Puede decirse que todo Madrid está en las calles.

Un obsequio

Sánchez Guerra ha obsequiado esta noche a los periodistas encargados de las informaciones del Ministerio de la Gobernación con uvas y Champaña.

Provincias

El pantano del Chorro

En Málaga se verificó la inauguración de las obras del pantano del Chorro.

Asistieron el Ministro de Fomento, el Director general de Agricultura, el Gobernador, el Alcalde y otras personalidades.

Después se celebró un banquete, pronunciándose brindis muy entusiastas.

El Ministro de Fomento

Nuevos despachos de Málaga dicen que, después de la inauguración del pantano, el Ministro de Fomento visitó la fábrica de electricidad del Chorro, admirando el hermoso panorama que desde allí se descubre.

En la estación de Cártama montó en el tren y marchó a Granada, donde permanecerá dos días.

Acompañale el Gobernador de Málaga

Descubrimiento de una lápida
En San Fernando se efectuó, con gran solemnidad, el descubrimiento de la lápida conmemorativa de los hechos realizados en el año 1812 por las fuerzas de mar y tierra al mando del brigadier don Diego Alvear, merced a los cuales fueron rechazadas, en los límites de la ciudad, las huestes de Napoleón.

La lápida se halla a la entrada del puente de Suazo.

Asistieron las autoridades, comisiones de las entidades y corporaciones civiles y militares, representantes de Cádiz, Chiclana y el Puerto de Santa María y un inmenso gentío, apesar de ser el tiempo muy desapacible.

Se pronunciaron patrióticos discursos y se leyeron trabajos de la misma índole.

Las autoridades firmaron el acta de la ceremonia.

Las bandas de música amenizaron el acto, durante el cual formaron las tropas.

Después, en las Casas Consistoriales, se obsequió a las autoridades con un «lunch».

Una queja

El Consulado de Alemania en Barcelona ha formulado una queja contra la exhibición y venta de periódicos franceses con grabados ofensivos para los alemanes.

Accidente ferroviario

Comunican de Cádiz que entre el Puerto de Santa María y el Trocadero descarrilaron la máquina y tres vagones de un tren cargado de carbón de vino.

La vía quedó interceptada y el expreso y el mixto de Madrid tuvieron que efectuar tra bordo. No ocurrieron desgracias.

Franceses y alemanes

Participan de Barcelona que, durante las primeras horas de la mañana, en el muelle de San Bertrán, dos o tres súbditos alemanes dispararon varios tiros.

Poco después se presentó en una casa de socorro un súbdito francés para que le curaran una herida leve de arma de fuego.

Súpñese que fué producida por los disparos de los alemanes y que se trató de una riña.

Obreros a Marsella

Ha zarpado de Alicante para Barcelona el vapor Turia, que conduce doscientos obreros a Marsella.

Rescate

El Gobernador de Huelva ha recibido un telegrama del general Marina dándole cuenta de que han sido rescatados cinco tripulantes del barco Saul y dos mujeres que iban en el mismo y fueron apresados por los moros.

Mitín prohibido

El Gobernador de San Sebastián ha prohibido un mitín que los anarquistas organizaban para el domingo, con el objeto de tratar de la actitud que observarán ante la guerra europea.

También ha mandado recoger unas hojas haciendo propaganda de dicho acto.

Una ceremonia

En Santiago se celebró la ceremonia de la apertura de la Puerta Santa.

Asistieron el Cardenal Arzobispo de la Archidiócesis, el Obispo de Tuy, el Obispo auxiliar de Santiago, las autoridades, comisiones de los elementos civil y militar y numerosísimo público.

La lluvia deslució el acto. Después el Arzobispo invitó a comer al Gobernador.

Mañana comenzará el año santo durante el cual permanecerá abierta la Puerta Santa.

Un suceso grave

Según dice la prensa de Málaga, en Alhucemas ha ocurrido un grave suceso.

El teniente jefe del destacamento de artillería repudió a un centinela por una falta que había cometido y aquel le hizo dos disparos, hirándole gravísimamente.

Acudieron fuerzas y el centinela continuó disparando y también hirió a un soldado.

A consecuencia de este suceso han sido relevadas las fuerzas de artillería de Alhucemas.

Extranjero

= LA GUERRA = INTERNACIONAL

Propósitos de Serbia

El periódico «Le Petit Parisien» dice que, según ha declarado el Ministro de la Guerra de Serbia, su ejército atacará a Hungría y dejará a salvo a la Bosnia y la Herzegovina, cuya suerte está ya decidida.

La guerra en el mar

Al periódico de Roma «Gazeta di Popolo» comunican de Trieste que un submarino francés penetró en el canal de Fasana y lanzó un torpedo contra el acorazado austriaco Viribus Unitis.

Los alemanes bombardeados

El periódico «Daily Express», de Londres, publica un telegrama de Amsterdam el cual dice que, mientras el estado mayor alemán celebraba la Nochebuena, varios aviadores franceses e ingleses bombardearon el cuartel general y el Kaiser tuvo que retirarse precipitadamente para librarse de los proyectiles.

Asamblea india

Telegrafan de Londres que, según comunican de Madras, ayer se abrió la Asamblea representativa india cuyas sesiones tienen gran importancia, pues en ellas se juzgan y censuran libremente los actos del Gobierno.

El Presidente decano pronunció un discurso en el que afirmó que la clase india ilustrada es la más ferviente partidaria de Inglaterra e hizo votos por el triunfo de los aliados.

El Presidente efectivo dijo que debían ofrecer al mundo el espectáculo de un imperio unido. Con gran entusiasmo se aprobó un voto consignando la lealtad de las Indias a su Emperador y la fidelidad inquebrantable a la Gran Bretaña.

Una nota yanqui

Participan de Washington que la nota yanqui protestando contra el modo de tratar la flota inglesa al comercio americano está inspirada en un espíritu de conciliación.

Dice que el descontento de la industria americana ha obligado al Gobierno a pedir una declaración precisa a fin de tomar las medidas necesarias para proteger a los súbditos americanos de los Estados Unidos.

Declara que reconoce el derecho de los estados beligerantes a visitar e inspeccionar los barcos, pero los expedidores de las naciones neutrales no deben sufrir perjuicios por simples sospechas.

Concluye afirmando que los beligerantes deberán justificar su intervención.

Vigilancia de una frontera

Participan de Amsterdam que los alemanes han dedicado treinta y cinco mil hombres a la vigilancia de la frontera belga-holandesa, con orden de hacer fuego sobre quien penetre en Holanda.

Como consecuencia de esta disposición, las tropas alemanas han matado a un belga.

Submarino alemán

Participan de Flessinga que ha sido visto en el límite jurisdiccional de las aguas holandesas un submarino alemán de ochocientos toneladas.

Noticias de Viena

Comunican de Viena que los ejércitos aliados austro-alemanes han progresado en la región de Tomassow.

Reina tranquilidad en la región balcánica fronteriza con Serbia.

Los montenegrinos atacaron a los alemanes en varias regiones, siendo rechazados.

Una felicitación

Dicen de Trebinje que una batería rusa transmitió a las tropas que guarnecen la fortaleza de Prezemyls una cordial felicitación con motivo de las fiestas de Navidad, haciendo votos por el éxito de los valientes defensores de la citada fortaleza.

Una advertencia

Las autoridades de Londres han advertido al vecindario el peligro que corre al andar por las calles, a causa de las bombas de los aviadores y de los disparos de los cañones que protegen la ciudad, aconsejando que, en caso de alarma, se refugie en las bodegas subterráneas.

Parte oficial francés

La comunicación oficial de los ejércitos aliados facilitada esta mañana en Burdeos dice lo siguiente:

Desde el mar hasta Aisne reina calma relativa.

En algunos puntos del frente sigue el duelo entre la artillería.

En el sector de Reims anoche el enemigo hizo saltar dos de nuestras trincheras e inició un contraataque, siendo rechazado.

Al Norte de Mesnil les Hurbus conquistamos los elementos de la segunda línea de defensa de los alemanes.

Al Norte de la misma región tomamos varias trincheras.

El enemigo intentó un contraataque y también lo rechazamos, tomando nosotros nuevamente la ofensiva y ganando algún terreno.

En la repetida zona, más al Este, los alemanes avanzaron en un contraataque y les recibimos con un fuego terrible de artillería, dispersándoles.

En Argonna, cerca de Fontaine Madame, avanzamos y volamos con minas varias trincheras, instalándonos en ellas.

En la región del bosque de Montmare nos apoderamos de ciento cincuenta metros de trincheras enemigas.

En la alta Alsacia hemos entrado en Steimbach, tomando la mitad del pueblo, casa tras casa.

Comunicación rusa

La comunicación oficial facilitada hoy en San Petersburgo dice que continúan librándose terribles combates en Bolimoff e Inonldoz.

Los rusos se han apoderado de varias trincheras.

En Galitzia siguen progresando y han rechazado diversos contraataques del enemigo.

En el Cáucaso la columna turca de Desryk-mich ha sido dispersada.

El Banco de Inglaterra

Dicen de Londres que, durante los últimos quince días, el Banco de Inglaterra ha recibido del extranjero 2.814.000 libras esterlinas.

En la actualidad tiene en moneda acuñada 70.378.404 libras.

Adhesión a una nota

Comunican de Washington que el Gobierno holandés, al recibir la nota dirigida por el de los Estados Unidos al de la Gran Bretaña ha declarado que las reclamaciones de los yanquis se unen a las formuladas ya por Holanda a Inglaterra con motivo de los perjuicios que esta nación causa al comercio holandés.

Un llamamiento

En Amsterdam se asegura que los ministros de la Guerra, del Interior y de Instrucción de Prusia han hecho un llamamiento a los jóvenes de dieciséis años en adelante para que presten su concurso a la guerra e ingresen en las sociedades de tiro y gimnasia, a fin de adquirir instrucción militar y naval.

Las lluvias

Según informes del teatro de la guerra, las lluvias torrenciales que descienden en Francia y Bélgica dificultan extraordinariamente las operaciones de los ejércitos beligerantes.

Licenciamiento de marinos

El Gobierno griego ha publicado una Real orden disponiendo el licenciamiento de los marinos reservistas de las quintas de 1908 y 1909.

Exceptúa a los que pertenecen a las tripulaciones de los torpederos.

También licenciará a los maquinistas de la armada de la reserva de 1907.

Ventajas de los alemanes

Participan de Roma que los ejércitos austro-alemanes siguen avanzando en el territorio de Tomarzew.

Continúa la lucha al Oriente de Bezuza, en Rawka y al Suroeste de Inowldz, obteniendo ventajas los alemanes sobre los rusos.

Visita a los prisioneros

El Príncipe heredero de la Corona de Serbia ha visitado a los prisioneros austriacos, prodigándoles toda clase de atenciones.

Perforación de un túnel

Comunican de Poix que ha sido perforado el túnel de Timoneins, construido para que pase el ferrocarril transpirenaico de Ripoll a Aix. El túnel reúne excelentes condiciones.

La guerra ha impedido solemnizar el acto.

Los musulmanes y la guerra

Comunican de Londres que, según un despacho del Gobernador general del Sudán, se reciben constantes manifestaciones de lealtad de todas las tribus, las cuales ofrecen su apoyo incondicional a Inglaterra.

Los jefes de todas las religiones que Turquía sólo es un instrumento de Alemania y que la guerra actual se dirige contra los intereses musulmanes.

En su virtud hacen votos por el triunfo de Inglaterra.

Noticia falsa

Ha sido desmentida la noticia de que Rusia trate de ceder al Japón la isla de Schaleel, a cambio de material de artillería.

Las operaciones de los aliados

La comunicación de los ejércitos aliados facilitada en Burdeos a las diez de la noche dice así:

Ayer tarde el enemigo, después de un vivo tiroteo, intentó salir, por medio de un vigoroso ataque, del bosque de Porjes, situado a la orilla izquierda del Mosa, pero fué inmediatamente rechazado.

Las posiciones conquistadas por nuestras tropas en Steimbach seguimos poseyéndolas y continuamos atacando desde ellas al enemigo.

Del resto del frente no se ha recibido informe alguno que merezca ser consignado.

Un premio

La Academia Francesa ha adjudicado el premio que anualmente concede el Presidente de la República al distinguido alsaciano Halsit, que fué expulsado de Alemania.

Franceses y turcos

Según un despacho oficial recibido en París, el torpedero francés Fanfare cañoneó y dispersó a las tropas turcas cerca de Griekli, al Sur de la costa asiática, frente a la isla de Tanedos.

Niños heroicos

Al lado del ejército francés luchan numerosos pequeños, algunos de los cuales han realizado actos verdaderamente heroicos.

El Gobierno ha dispuesto que se les restituya a sus hogares.

Un nieto de Garibaldi

Telegrafan de París que en una carga dada contra las trincheras alemanas ha muerto un nieto de Garibaldi llamado Bruno, que se hallaba en las filas francesas.

=

EL SEÑOR

DON MANUEL OLALLA DE LA TORRE

Que murió en el Señor el 28 de Mayo de 1907

R. I. P. A.

Las misas que se celebren los días 1 y 2 de Enero, desde las ocho en adelante, en la parroquia de San Pedro, por los señores sacerdotes invitados, serán aplicadas por el alma de dicho señor.

Su afligida hija, nietos y demás familia ruegan a sus amigos y personas piadosas lo encomienden a Dios nuestro Señor y a la Santísima Virgen del Rosario.

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

=

IV ANIVERSARIO

ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA DE

EL SEÑOR

Don Manuel María Courtoy y de la Torre

FALLECIÓ EL DÍA 4 DE ENERO DE 1911

HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICION DE SU SANTIDAD

R. I. P. A.

El Jubileo del día 1.º en la iglesia del Santo Angel (Capuchinos), y las misas que se celebren en la parroquia de San Miguel el día 4 por los señores sacerdotes invitados y todos los que gusten, desde las ocho en adelante, así como el día 5 en Nuestra Señora de la Candalaria, y el 15 en la iglesia de los Dolores, todos los meses, serán aplicadas por el eterno descanso de dicho señor.

La viuda e hijas, hijos políticos y demás familia ruegan a las personas piadosas lo encomienden a Dios.

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

=

CUARTO ANIVERSARIO

ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL

